



Nouvelles de Saint-Paul

JANVIER 2026

### Prière pour la Nouvelle Année

« Comme tu voudras, Seigneur »

Seigneur, c'est dans la joie et la confiance que je t'offre cette année qui commence.

Que sera-t-elle pour moi ?

Que me réservent tous ces longs mois ?

Autant de questions que je ne veux plus me poser.

Toi, tu connais les réponses, c'est le principal.

Pourquoi vouloir deviner ?

Dans la joie, je t'offre cette année avec tout ce que tu m'apporteras.

Dans la confiance, je t'offre ma bonne volonté car tu as encore beaucoup de choses à me demander.

Je sais bien que je me heurterai souvent au découragement et à l'indifférence. Mais si tu me donnes ta force et ta grâce, alors, je te dis au début de cette année nouvelle : comme tu voudras, Seigneur.



Lu sur le site Port Saint-Nicolas

# Meilleurs voeux pour 2026 !

## EDITO - D'une Année à Une autre

Ecclésiaste 3,1-8 : « *Il y a un moment pour tout et un temps pour chaque chose sous le ciel : un temps pour enfanter et un temps pour mourir, un temps pour planter et un temps pour arracher le plant, un temps pour saper et un temps pour bâtir, un temps pour pleurer et un temps pour rire, un temps pour se lamenter et un temps pour danser, un temps pour jeter des pierres et un temps pour amasser des pierres, un temps pour embrasser et un temps pour éviter d'embrasser, un temps pour chercher et un temps pour perdre, un temps pour garder et un temps pour jeter, un temps pour déchirer et un temps pour coudre, un temps pour se taire et un temps pour parler, un temps pour aimer et un temps pour haïr, un temps de guerre et un temps de paix* ».

Que feras-tu de 2026 ?

2026 est une autre année qui s'offre à nous, c'est un autre temps, douze mois qui s'ouvrent à nous, 52 semaines que Dieu nous donne, 365 jours de vie, d'espérance, de défis, de réalités à traverser, de la joie à partager et de la tristesse à affronter.

Après une rétrospection et une introspection à partir de cette péricope de l'Ecclésiaste, si chacun faisait de cette année, un temps de paix, un temps d'amour, de joie, de patience et d'espérance ?

Il est vrai que tout ne dépend pas toujours de nous, il y a tout un environnement, un combat permanent face à des structures qui s'imposent à nous et qui souvent transforment notre être, détruisent notre éducation et nos belles intentions.

Le message du texte d'Ecclésiaste nous invite à passer d'un temps à un autre, à passer d'une situation à une autre, à passer d'une réalité à une autre, mais surtout à comprendre que l'existence terrestre n'est qu'un passage d'un point A à un point B. C'est en ce sens que notre vie est pascale.

Ecclésiaste nous fait comprendre qu'aucune situation ne doit nous aliéner, ne nous laissons donc pas être condamnés par une réalité. Nous sommes toujours capables de passer, l'homme est un être qui a en lui des énergies pour traverser des situations. Durant cette nouvelle année, saisissons toutes les opportunités positives qui s'offrent à nous lors des rencontres, des soirées, des concerts, des méditations, des prières, des messes, des rencontres de solidarité, des gestes de fraternité et d'interculturalité pour toujours nous relever et aider les autres à se relever. N'oublions pas que l'Enfant né dans la crèche s'appelle l'Emmanuel, Dieu est avec nous. Nous ne sommes donc pas seuls devant les situations. Il nous aide toujours à passer d'un temps à un autre. Il est là au cœur de notre vie, il est avec nous pour nous sauver.

Faisons de ce cantique de confiance notre hymne dans toutes les situations :

**Refrain** : Tu es là au cœur de nos vies. Et c'est toi qui nous fais vivre, Tu es là au cœur de nos vies. Bien vivant, ô Jésus-Christ ».

-*Dans nos coeurs tout remplis d'orages (Tu es là) - Dans tous les ciels de nos voyages (Tu es là)*

-*En plein milieu de nos tempêtes (Tu es là) - Dans la musique de nos fêtes (Tu es là).*

**Père Marius**

## Parcours de foi : Noël est-elle achevée

Après les courses, les concerts, les marchés de Noël, les messes et les rencontres familiales, les cadeaux et les autres gestes, peut-on affirmer que Noël a pris fin ?

Noël comme fête avec ses symboles et gestes, Noël comme évènement commercial prend effectivement fin après le 25 décembre. Il faut aussi relever que d'un point de vue liturgique, Noël comme temps fort de l'Eglise prend fin à la fête de l'épiphanie, dans la liturgie de l'Eglise catholique parce qu'après le 25 décembre, nous avons l'octave de Noël. Cependant, le sens de Noël demeure. En effet le Christ est né, le Fils de Dieu est venu sur terre par amour pour les hommes, les femmes et pour la création tout entière. C'est pourquoi le sens de Noël qui consiste à s'aimer, à se réconcilier, à vivre dans un monde d'amour et de paix ne prendra fin que lorsque se réalisera cette prophétie du prophète Isaïe :

« Le loup habitera avec l'agneau, le léopard se couchera près du chevreau,

le veau et le lionceau seront nourris ensemble, un petit garçon les conduira. La vache et l'ourse auront même pâture, leurs petits auront même gîte. Le lion, comme le bœuf, mangera du fourrage. Le nourrisson s'amusera sur le nid du cobra ; sur le trou de la vipère, l'enfant étendra la main.. ».

Noël n'est donc pas un anniversaire que nous célébrons et qui a un début et une fin. Noël n'est pas seulement un évènement que nous célébrons à un moment donné de



l'année, Noël ne se résume donc pas seulement à une joie éphémère, à des lumineux passagers. Chaque fête de Noël est une invitation à faire du sens de cette fête une continuité. Après avoir célébré Noël, devenons tous les messagers du sens de Noël, devenons tous les anges de Noël. Soyons tous des missionnaires de Noël en cette nouvelle année 2026.

**Extrait de l'Exhortation Apostolique du Pape Léon XIV :  
Dilexit Te (Je T'ai aimé)**

Le 30 Novembre nous avons médité autour de la première Exhortation Apostolique du Pape Léon. Nous avons choisi cet extrait comme piste de réflexion en ce premier mois de l'année 2026.

« L'amour chrétien brise toutes les barrières, rapproche ceux qui sont éloignés, unit les étrangers, rend familiers les ennemis, franchit des abîmes humainement insurmontables, pénètre dans les replis les plus cachés de la société. De par sa nature, l'amour chrétien est prophétique, il accomplit même des miracles, il n'a pas de limites : il est pour l'impossible. L'amour est avant tout une façon de concevoir la vie, une façon de la vivre. Eh bien, une Église qui ne met pas de limites à l'amour, qui ne connaît pas d'ennemis à combattre, mais seulement des hommes et des femmes à aimer, est l'Église dont le monde a besoin aujourd'hui.

Que ce soit par votre travail, votre lutte pour changer les structures sociales injustes, ou encore par ce geste d'aide simple, très personnel et proche, il sera possible pour ce pauvre de sentir que les paroles de Jésus s'adressent à lui : « Je t'ai aimé » (Ap 3, 9) ».

**Père Marius Hervé Djadji**

**Voici pour ce début d'année les bons vœux musicaux de nos amis du Trio GPS**

Nouvel An - Une Nouvelle Partition sous le Regard de Dieu

Que cette nouvelle année soit pour toi une magnifique partition écrite par la main du Créateur. Pour ces douze prochains mois, je te souhaite :

Une mélodie de paix : Que la grâce du Seigneur soit le fil conducteur de tes journées, apportant une douce harmonie à ton cœur.

Un rythme de confiance : Que tu puisses marcher avec assurance, sachant que Dieu bat la mesure de ta vie et qu'il ne manque jamais un temps.

Des accords de fraternité : Que tes relations soient empreintes de charité chrétienne, créant une symphonie d'amour avec ceux qui t'entourent.

Zéro fausse note : Que dans les moments de dissonance ou d'épreuve, tu trouves le réconfort dans le "Cantique nouveau" que Dieu place en toi.

Puisse ta vie être un crescendo de foi et d'espérance, une louange vibrante qui s'élève vers le Ciel. Que le Saint-Esprit accorde ton âme à la volonté divine pour que chaque jour soit un hymne à Sa gloire.

Bonne et sainte année musicale !

**Et cette superbe invitation de Francine Carillo à faire chaque matin toutes choses nouvelles.**

Choisir chaque matin

Comment choisir ce qui fait mûrir plutôt qu'amoindrir ?

Comment trouver en toutes choses la sagesse du regard ?

Vivre est incertain comme une buée, une brume du matin.

C'est pourtant dans cette évanescence que nous avons racine, conviés à vivre l'ordinaire en pèlerins de lumière.

Chaque matin porte l'appel d'exister au plus près de notre humanité, en risquant les gestes qui ne se préoccupent pas de leur réputation.

Et la vie redonne au centuple ce qu'on lui abandonne.

Serait-ce cela qu'on appelle la grâce ?

Francine Carillo, Vers l'Inépuisable, Labor et Fides, p.97

Ou encore cette autre vieille tradition d'Epiphanie.

Au temps de l'Epiphanie, une maisonnée invitait ses voisins pour un repas festif durant lequel on brûlait de l'encens et on marquait de chaux l'entrée principale de la maison avec les chiffres de l'année nouvelle et les lettres C, B et M rappelant les noms des Mages Caspar, Melchior et Balthazar mais signifiant mieux encore la bénédiction du Christ : *Christus Mansionem Benedicat* (Que le Christ bénisse cette maison !). Puis l'on disait cette prière : Que tous ceux qui entreront dans notre maison cette année puissent se réjouir de trouver le Christ vivant parmi nous, et que nous puissions chercher à servir le Christ en chacun de ceux que nous rencontrerons. Amen !

## Autour de la galette des rois

Le dimanche après le premier janvier, on mange la galette des rois comme le faisaient déjà les romains avant la naissance de Jésus. A l'époque, la galette toute dorée représentait le soleil. On la partageait au moment où les jours avaient terminé de raccourcir; la lumière commençait tout doucement à regagner sur l'obscurité. Une nouvelle "course" du soleil débutait. C'était aussi le moment où le grain stocké depuis les moissons était livré à la consommation (et donc un moment d'abondance). On avançait vers des jours meilleurs.

Au 4ème siècle, les chrétiens ont repris cette fête et l'ont fait coïncider avec l'arrivée des mages auprès de Jésus. En agissant ainsi, ils ont voulu dire qu'avec Jésus, l'attente et la faim sont comblées, la lumière gagne sur l'obscurité, une nouvelle vie, toute pleine d'espérance commence.

En hiver, nous avons besoin de lumière, de chaleur, de pain qui rassasie, d'espérance de printemps... Dans les moments sombres de nos vies, les moments de solitude, les moments de doute, de famine, de désert,..., nous avons besoin de guides pour nous redire la Bonne Nouvelle de Dieu, des lumières pour nous indiquer le chemin du Père.

Jésus n'est-il pas la Grande Lumière?

Roseline

## Aide à Néné au Vénézuela

Chaque trimestre, depuis de nombreuses années, nous assurons avec l'aide de la paroisse l'envoi d'un colis alimentaire à Néné, Père Oblat au Vénézuela et ancien aidant à St Paul sous le ministère de Père Jean (2000-2004). Sa dernière visite à notre paroisse date d'ailleurs de septembre dernier.

Comme chacun.e le sait, le Vénézuela subit une dictature implacable et la population souffre de malnutrition ainsi que d'un manque criant de médicaments (Néné compris).

Celui-ci tente de survivre comme il le peut, et d'aider la population, d'où nos colis trimestriels.

Sachez que les médicaments envoyés, tous destinés à la population des paroisses servies par Néné, sont intégralement remis à un médecin qui les prescrit à bon escient.

Le coût de l'envoi des colis (300€ pour 18kg) peut encore heureusement être supporté par les finances paroissiales, mais non plus son contenu.

Nous faisons par conséquent appel à votre générosité. Une manne se trouvera sous la table d'entrée de l'église dès début janvier afin d'accueillir vos dons. Nous recherchons : des boîtes de sardines, des potages en sachets-portions (dont Néné se nourrit lors de ses déplacements vers ses nombreuses paroisses), des flocons d'avoine, de la semoule de couscous (qui épaisissent les soupes populaires), des brosses à dents et du dentifrice, des granules de café instantané ainsi que des médicaments non périmés (analgésiques,

anti-inflammatoires, antibiotiques, anti-diarrhéiques, contre l'hypertension etc...)

N'hésitez pas à contacter Véronique (Deprey) au 0474 81 06 27 ou Pierrette (Vis) au 0472 28 78 50 pour toute question.

Un très grand merci d'avance.

**Véronique (Deprey) et Pierrette (Vis)**



## HORAIRE DES MESSES

Lundi à 11h00

Mardi à 19h00 Messe suivie d'un temps d'adoration du saint Sacrement.

Jeudi à 8h30 Messe suivie du chapelet

### Agenda du mois de janvier 2026 - Année A

**Jeudi 1<sup>er</sup> janvier** Messe du Nouvel An pour les deux paroisses à 10h00 à Saint François

**Samedi 3 janvier** Pas de messe à 19h00

**Dimanche 4 janvier** Epiphanie du Seigneur - 11h00  
messe

**Samedi 10 janvier** Pas de messe à 19h00

**Dimanche 11 janvier** Baptême du Seigneur - 11h00  
messe des familles

**Samedi 17 janvier** 19h00 messe

**Dimanche 18 janvier** 2<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire  
- 11h00 messe.

**Samedi 24 janvier** Pas de messe à 19h00

**Dimanche 25 janvier** 3ème dimanche du Temps Ordinaire - 11h00 messe Patronale : Saint Paul.

**Samedi 31 janvier** 19h00 messe

### **Vie paroissiale**

#### **La Matinée d'entrée dans le temps de l'Avent**

Le 30 novembre, les communautés paroissiales de saint Paul et de saint François ont organisé une matinée pour marquer l'entrée dans le temps de l'Avent qui nous conduit à Noël. A partir de 9h00 c'est par un petit déjeuner que les organisateurs ont ouvert cette matinée, suivi d'un moment de méditation et de la messe. Après la célébration eucharistique, les participants ont eu un temps d'échange autour de l'Exhortation Apostolique du pape Léon. Après ce moment de fraternité, de débat et de rencontre, une mise en commun a été faite, ce qui a permis aux participants d'apprendre des témoignages et réflexions des différents groupes. Cette activité pastorale a été un moment de convivialité qui a mobilisé les paroissiens.

#### **Noël avec les enfants de la paroisse**

Chaque année, les catéchistes de la paroisse organisent une veillée de Noël pour les enfants. Les parents sont aussi conviés à cette célébration. De 16h à 18h, les enfants ont fait du bricolage, orné le sapin de l'église. Ils ont aussi partagé du cougnou avec du chocolat chaud puis avec Muriel et Domi, ils ont répété les chants de Noël. A 18h00, avec Père Marius, les enfants ont vécu un moment de joie, de prière et de louange.

## **Noël avec les Scouts et Guides**

L'église saint Paul a accueilli le 14 décembre à 16h, les Scouts et Guides de la paroisse. Avec les chants de Noël et par leur esprit de créativité, les scouts et guides ont véhiculé le message de Noël dans la joie, en présence de leurs accompagnateurs et parents. Ce temps a été aussi un moment de prière avec le curé de la paroisse, Père Marius.

## **Noël avec les Jeunes**

Le samedi 20 décembre, les jeunes de notre paroisse ont organisé une soirée-Noël. A 18h00 avec le père Marius, nos jeunes ont échangé sur le thème : « Le sens de Noël pour le jeune chrétien aujourd'hui ». Les jeunes ont mis en évidence le sens spirituel de Noël, à savoir la rencontre avec un Petit Enfant qui est le Sauveur, l'Emmanuel, qui nous invite à la joie, à l'amour, à la paix et à la fraternité. A partir de la signification du prénom Emmanuel, Dieu, avec nous, le Père Marius a invité les jeunes à faire du sens de ce prénom un style de vie.

## **Petit Déjeuner de l'Avent**

Le Dimanche 21 décembre, l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP) a organisé un déjeuner de 10h à 11h00 avant la messe. Avec plus de vingt fidèles autour d'une table, avec du café, du cougnou, du chocolat chaud et du thé, les paroissiens ont vécu un moment chaleureux. Ce déjeuner est un début de rencontres conviviales que l'EAP aimerait organiser dans notre paroisse autour de la messe du dimanche pour nous permettre de faire connaissance et de vivre la fraternité dans notre communauté.

## Noël à Saint Paul

A l'instar des autres années, Noël 2025 a été une célébration joyeuse, ouverte et fraternelle qui a rassemblé des dizaines de familles. A la messe de 18h00 le 24 décembre, c'est dans une église pleine que nous avons fêté la Nativité de notre Seigneur Jésus. Cette célébration a été marquée par l'esprit intergénérationnel. Le 25 décembre à 11h, c'est aussi dans la joie et la méditation que nous avons continué à célébrer la naissance de Jésus avec un verre joyeux à la fin de la messe. Il ne faut pas oublier que le 24 décembre à minuit au Chenois, il y a eu une messe pour les deux paroisses.

*Votre présence au repas et votre soutien à Yaobou lors du repas du 22 novembre nous ont énormément touchés. Grâce à vous, nous repartons motivés pour faire avancer notre projet en Côte d'Ivoire. Un grand merci aussi pour tous les dons qui aideront à finaliser le dispensaire ! Merci pour votre générosité !  
Asbl Yaobou biya*



## Carême et Pâques

**Mercredi 18 février 2026**  
du carême.

Mercredi des cendres et début

**Dimanche 5 avril 2026**

Solennité de Pâques.

## Dates à marquer dans nos agendas

Dimanche 18 au Dimanche 25 janvier à 11h00 : Semaine Saint Paul

**Messe Patronale Saint Paul.**

A l'instar de l'année dernière, nous célébrerons la semaine Saint Paul qui sera clôturée par la Messe Patronale le Dimanche 25 Janvier à 11h00 suivie du Déjeuner Paulinien.

Pour cette célébration, l'EAP a invité la Déléguée Episcopale, Mme Rebecca Alsberge, qui a accepté cette invitation avec joie.

**13h00 : Repas paroissial à la salle Notre Dame**

Menu : Apéro-Entrée-Buffet chaud-Thé/Café et Dessert.

Participation : 25 € (10 € pour les enfants et 15 € pour les jeunes).

*Ce repas est un moment de convivialité.*

A Payer sur le compte de l'AOP : BE 78-0680-3699-2086.

Communication : Repas paroissial en indiquant bien votre nom et le nombre de personne pour la réservation.

Clôture des commandes de repas : le 20 janvier 2025.

## Equipe des prêtres à Saint Paul

### Curé :

Père Marius 0492/10.07.11 [nguessan.nguessanmh@gmail.com](mailto:nguessan.nguessanmh@gmail.com)

### Prêtre bénévole

Père Jean DE WULF [jeandewulf32@gmail.com](mailto:jeandewulf32@gmail.com)

### Secrétariat : 02/354.02.99

Permanences Claire Van Brussel : **Mercredis de 9h à 12h**

N'hésitez pas à appeler Père Marius au n° **0492/10.07.11**

[paroissestpaul.waterloo@gmail.com](mailto:paroissestpaul.waterloo@gmail.com)

Pour les demandes de messe et intentions : **15 euros** à verser au compte ci-dessous. Contactez le secrétariat ou Père Marius pour plus d'informations.

**Compte financier BE 06-0682-0436-8822**

\*\*\*\*\*

### **Membres actuels de l'EAP :**

Père Marius Hervé, Benoît BOSMANS, Bruno CHARPENTIER, Carlos Gustavo MARTINEZ PEREDO, Serge MBALA, Isabelle TIMMERMANS, Claire VAN BRUSSEL